



El Colegio de Abogados y Abogadas de Costa Rica, en Zapote, se convirtió ayer en la tercera sede que usan Gobierno y sindicatos para negociar el fin de la huelga, que suma hoy 13 días. MELISSA FERNÁNDEZ

INFORMACIÓN DE ANOCHE, AL CIERRE DE EDICIÓN, A LAS 11:15 P. M.

Huelga entra en su día 13 y continúan las negociaciones

■ Punto de inflexión sigue siendo el retiro del proyecto de reforma fiscal

■ **Patricia Recio**
arecio@nacion.com

A las 7:30 p. m., anoche, el vice-ministro de Trabajo, Juan Alfaró, salió a anunciar a la prensa que esperaba "un acuerdo en las próximas horas" para poner fin a la huelga que este sábado cumple 13 días.

Y casi dos horas después, a las 9:15 p. m., salió el presidente de la Asociación Nacional de Educadores (ANDE), Gilberto Cascante para decir que aún no había humo blanco.

"Este es un movimiento de huelga indefinida (...) mientras no lleguemos a ningún acuerdo como tal, la huelga continúa. Hay un procedimiento de una normativa general de los movimientos sindicales: nosotros podríamos llegar a cualquier tipo de acuerdo, ese acuerdo será consultado a la base y la base es la que dirá al final cuándo se termina la huelga", dijo.

Añadió que, de su parte, el punto de inflexión continuaba siendo el retiro del proyecto de reforma fiscal que tramitan los diputados con el fin de resolver el faltante de ingresos del Gobierno Central y parareducir los gastos por los crecientes costos de los beneficios salariales de los empleados públicos.

Ni el viceministro Juan Alfaró, ni Cascante quisieron indicar qué puntos son los que tratan la negociación que co-

menzó el miércoles en el Palacio Arzobispal, en San José; siguió el jueves en la Escuela Juan XXI, en La Unión, Cartago, y prosiguió ayer en el Colegio de Abogados, en Zapote.

Hasta las 11:15 p. m., cuando se cerró esta edición, llevaban ya más de 30 horas de conversaciones con mediación de los obispos de la Iglesia católica.

Ayer, el Gobierno llevó una propuesta que cupo en una página, cuyo texto no se conoció.

El contenido fue sometido a estudio por parte de los dirigentes sindicales, quienes incluso se apartaron del salón donde se realizaba el encuentro en el Colegio de Abogados.

'Esperamos avanzar' Horas antes, el presidente Carlos Alvarado había anunciado en un video que difundió Casa Presidencial que confiaba en que esa iniciativa sería el "elemento" para poner fin a la huelga que no ha logrado paralizar todos los servicios públicos.

"Esperamos poder seguir avanzando hacia una eventual mesa de diálogo. (...) Reiteramos nuestra vocación y anuencia a avanzar por la ruta del diálogo", expresó Steven Núñez, ministro de Trabajo.

No tocan beneficios. Cascante, sin embargo, anunció que ellos también presentaron una contrapropuesta al planteamiento del Gobierno.

Los sindicatos, ya habían presentado el jueves un documento con 39 puntos, que no resultaban desconocidos pues los han impulsado desde meses atrás. Entre estos se incluyeron gravar las pensiones de los ex-presidentes, destinar un por-

centaje de las utilidades de los bancos estatales para financiar el Ministerio de Educación Pública (MEP), reducir el financiamiento para los partidos políticos en las próximas dos campañas, e imponer un impuesto temporal y solidario a las zonas francas del 0,2% del producto interno bruto (PIB) anual.

Según ellos, con las medidas se recaudaría entre un 2% y un 4% del producto interno bruto (PIB). Sin embargo, ninguna de las 39 acciones planteadas por los sindicalistas recorta la lista de costosos beneficios de los trabajadores del sector público, como las cesantías por encima de 8 años, anualidades, carrera profesional, dedicación exclusiva, prohibición, confidencialidad y discreción.

La protesta llegó a sus 12 días este viernes, durante los cuales sí ha causado una grave afectación en escuelas y colegios, servicios de salud –unas 2.000 cirugías suspendidas– así como bloqueos en vías que cuestan caro al sector productivo y turismo.

Villalta es asesor. En las negociaciones para tratar de poner final para participan 12 dirigentes sindicales, la mayoría del sector educativo; cinco representantes del Poder Ejecutivo y cinco de la Iglesia, que fungió como mediadora.

Este viernes también se sumó al grupo, aunque no participó de la reunión, el diputado del Frente Amplio, el abogado José María Villalta, quien según los sindicatos, está fungiendo como consejero del gremio.

Para hoy sábado, a las 9 a. m., los sindicatos están convocando a una manifestación en el parque de Garantías Sociales. ■

LAMENTÓ AFECTACIÓN

Vicepresidente exsindicalista insta a depoer la protesta

Carlos Láscares S.
clascarez@nacion.com

El vicepresidente de la República, Marvin Rodríguez, quien fue sindicalista y maestro, instó a los gremios a que depongan la huelga contra la reforma fiscal.

Así lo dio a conocer ayer viernes mediante un comunicado de prensa enviado por la Casa Presidencial, en el cual lamenta los actos que han afectado a diferentes sectores de la población.

"Ha sido lamentable la afectación (...); tal es el caso de las personas que requieren urgentemente de una cirugía, adultos mayores que perdieron sus citas médicas y los actos vandálicos que han puesto en riesgo la vida de muchos costarricenses", manifestó Rodríguez.

El vicepresidente añadió que también "han privado de la posibilidad de que niños y niñas puedan alimentarse en los comedores escolares, aun cuando podría ser la única co-



Marvin Rodríguez (der.) es el 2° vicepresidente de la República. Aquí, con Carlos Alvarado. ■

mida que reciban en el día, e incluso, impedir a los y las trabajadoras el derecho al tránsito".

"Bajo esta coyuntura, hago un sincero llamado a los líderes sindicales para que reflexionen y actúen responsablemente. Les insto a reconocer que la continuidad de esta huelga no es la ruta que pondrá fin a este conflicto", agregó Rodríguez.

En el comunicado, Casa Presidencial indica que "si bien la huelga constituye un derecho de las trabajadoras y los trabajadores, que debe aplicarse como última instancia cuando se han agotado todas las vías de diálogo, el caso puntual de esta huelga, que empezó el pasado 10 de setiembre, presenta situaciones particulares que el vicepresidente no comparte". ■



Todo estaba listo en Caja de Ande, pero al final la reunión se trasladó al Colegio de Abogados por razones de seguridad. MELISSA FERNÁNDEZ

Cambio de sede causó molestia en sindicatos

Patricia Recio G.
arecio@nacion.com

Un cambio de sede para la reunión de este viernes estuvo a punto de dar al traste con el encuentro entre el Gobierno y la Unión Sindical, con la mediación de la Iglesia católica.

La cita estaba prevista para las 10 a. m., hora a la cual los representantes gremiales llegaron al edificio de Caja de Ande, sobre la avenida segunda, en San José. Al mismo tiempo, los jerarcas del Gobierno, así como miembros de la Iglesia, aguardaban en el Colegio de Abogados y Abogadas de Costa Rica.

Según los sindicalistas, todo estaba listo en Caja de Ande, incluso los almuerzos, por lo cual calificaron de "agradable" el cambio sorpresivo.

"El acuerdo era que la reunión se hiciera acá, pero no sabíamos que iban a cambiar la sede por razones de seguridad, porque ellos tenían temor de que la marcha pudiese interrumpir el edificio; específicamente

mente, lo que consideraron fueron los espacios y que no tenían espacio para la prensa", aseguró Gilberto Cascante, presidente de la Asociación Nacional de Educadores (ANDE), quien agregó que fue el ministro de Seguridad, Michael Soto, el que le comunicó la decisión.

No obstante, dijo, en "gesto de buena voluntad" se trasladarían a Zapote para concretar la reunión, dos horas después de lo pactado. Allá, el jerarca de Trabajo, Steven Núñez, justificó el cambio por razones de seguridad y espacio.

Advertidos sobre el traslado de sede, un grupo de manifestantes también se mantuvo en las afueras del recinto emitindo consignas con altavoces.

Mientras con gran hermetismo avanzaban las negociaciones, en el resto del país se repitieron los bloqueos en la Costanera, Interamericana Sur y la carretera a Limón, principalmente. También hubo manifestaciones frente a Casa Presidencial en Zapote. ■